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  Письмо Постоянного представителя Индонезии при 

Организации Объединенных Наций от 24 октября 2019 года 

на имя Председателя Совета Безопасности 
 

 

 Имею честь настоящим препроводить отчет о работе Совета Безопасности 

в период председательствования в нем Республики Индонезия в мае 2019 года 

(см. приложение). 

 Этот отчет был подготовлен Постоянным представительством Республики 

Индонезия при Организации Объединенных Наций по итогам консультаций с 

другими членами Совета. 

 Буду признателен за распространение настоящего письма и приложения к 

нему в качестве документа Совета Безопасности.  

 

(Подпись) Диан Трианшах Джани 

Посол 
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  Приложение к письму Постоянного представителя Индонезии 

при Организации Объединенных Наций от 24 октября 

2019 года на имя Председателя Совета Безопасности  
 

 

  Отчет о работе Совета Безопасности в период 

председательствования в нем Индонезии (май 2019 года) 
 

 

  Введение 
 

 

 Под председательством Индонезии в мае 2019 года Совет Безопасности 

провел 17 открытых заседаний, включая 2 открытых прения, а также 10 консуль-

таций полного состава и 4 брифинга в ходе консультаций полного состава по 

пункту повестки дня «Прочие вопросы».  

 Совет принял четыре резолюции и согласовал одно заявление Председа-

теля и три заявления для печати. Знаковыми мероприятиями, проведенными в 

период председательствования Индонезии, стали открытые прения по темам 

«Операции Организации Объединенных Наций по поддержанию мира» (подго-

товка кадров и укрепление потенциала) и «Защита гражданских лиц в вооружен-

ном конфликте».  

 В соответствии со сложившейся в Организации практикой в начале своего 

председательствования Индонезия представила предварительную программу 

работы Совета Безопасности на месяц, которая была принята в ходе консульта-

ций Совета полного состава 1 мая 2019 года. 

 

 

  Африка 
 

 

  Ливия 
 

 Совет Безопасности провел в общей сложности четыре заседания по Ли-

вии, два из которых прошли в формате закрытых консультаций по Ливии и Мис-

сии Организации Объединенных Наций по поддержке в Ливии (МООНПЛ) и 

еще два — в формате открытых брифингов по вопросам, касающимся работы 

Международного уголовного суда в Ливии и деятельности МООНПЛ. 

 8 мая 2019 года Прокурор Международного уголовного суда провел бри-

финг для членов Совета.  

 По итогам закрытых консультаций по Ливии, состоявшихся 10 мая, Совет 

опубликовал заявление для печати, в котором выразил свою обеспокоенность 

нестабильностью в Триполи и ухудшением гуманитарной ситуации, заявил о 

поддержке усилий Специального представителя Генерального секретаря по Ли-

вии Гассана Саламе и призвал все стороны вернуться к посредничеству и взять 

на себя обязательство прекратить огонь. 

 В брифинге и консультациях по МООНПЛ, состоявшихся 21 мая, принял 

участие лично Специальный представитель, который представил обновленную 

информацию о ситуации, сложившейся в последнее время в Ливии. Кроме того, 

Председатель Комитета Совета Безопасности, учрежденного резолюцией 1970 

(2011) по Ливии, провел брифинг о работе Комитета. Последний раз Специаль-

ный представитель лично проводил брифинг для членов Совета в 2017 году. 

Специальный представитель призвал к единству в Совете и обратился к кон-

фликтующим сторонам с просьбой устроить гуманитарную паузу во время Ра-

мадана. Он и некоторые члены Совета обратили особое внимание на нарушение 

действующего оружейного эмбарго в отношении Ливии. Члены Совета призвали 

https://undocs.org/ru/S/RES/1970(2011)
https://undocs.org/ru/S/RES/1970(2011)
https://undocs.org/ru/S/RES/1970(2011)
https://undocs.org/ru/S/RES/1970(2011)


 
S/2019/840 

 

19-18544 3/12 

 

также к прекращению боевых действий и возвращению к политическому диа-

логу. Кроме того, они подтвердили свою поддержку усилий Специального пред-

ставителя и МООНПЛ. 

 

  Мир и безопасность в Африке и Сахельская группа пяти 
 

 16 мая Совет провел брифинг по теме «Мир и безопасность в Африке» для 

обсуждения вопроса о приведении в оперативную готовность Объединенных 

сил Сахельской группы пяти. Помощник Генерального секретаря по Африке 

Бинту Кейта представил последний доклад Генерального секретаря о деятель-

ности Объединенных сил (S/2019/371). Совет заслушал также краткие сообще-

ния министра иностранных дел и международного сотрудничества Буркина-

Фасо Альфы Барри; Высокого представителя Африканского союза по Мали и 

Сахелю Пьера Буйои; Специального представителя Европейского союза по 

Сахелю Анхеля Лосаду Фернандеса; и Директора-исполнителя Управления Ор-

ганизации Объединенных Наций по наркотикам и преступности Юрия Федо-

това.  

 Ораторы подчеркнули тяжелую обстановку в плане безопасности в реги-

оне, характеризующуюся активизацией террористической деятельности и ро-

стом экстремизма, а также ухудшение гуманитарной ситуации. Существующее 

положение дел усугубляется другими факторами, в том числе перемещением 

населения, отсутствием надлежащего управления и возможностей для моло-

дежи и организованной преступностью. Ораторы подчеркнули также важность 

приведения в оперативную готовность Объединенных сил Сахельской группы 

пяти, в том числе их полицейского компонента. Кроме того, министр иностран-

ных дел и международного сотрудничества Буркина-Фасо выразил поддержку 

усилиям Генерального секретаря по изучению возможности оказания дальней-

шего содействия Объединенным силам со стороны Многопрофильной комплекс-

ной миссии Организации Объединенных Наций по стабилизации в Мали 

(МИНУСМА). Далее ораторы обратили внимание на необходимость активиза-

ции региональными и международными субъектами скоординированных уси-

лий, охватывающих сокращение масштабов нищеты, благое управление, разви-

тие и гуманитарную помощь.  

 Члены Совета выразили поддержку Объединенным силам и особо отме-

тили важность предсказуемого и устойчивого финансирования. Кроме того, они 

подтвердили необходимость решения социально-экономических проблем и 

устранения других коренных причин экстремизма для обеспечения долгосроч-

ной региональной стабильности. По итогам заседания Совет опубликовал заяв-

ление для печати, в котором, в частности, приветствует недавние шаги, пред-

принятые государствами — членами Сахельской группы пяти в целях обеспече-

ния начала полномасштабного и эффективного функционирования Объединен-

ных сил, благодарит доноров за мобилизацию усилий по поддержке Объединен-

ных сил и выражает намерение изучить возможность внесения разъяснений от-

носительно оказания Объединенным силам поддержки со стороны МИНУСМА.  

 

  Мали 
 

 19 мая Совет Безопасности распространил заявление для печати, в котором 

осудил совершенные в Томбукту и Тесалите нападения на автотранспортные 

средства МИНУСМА, в результате которых один миротворец из Нигерии погиб 

и еще несколько получили ранения. Члены Совета подчеркнули, что нападения 

на миротворцев неприемлемы, и призвали привлечь к ответственности тех, кто 

причастен к совершению подобных действий.  

 

https://undocs.org/ru/S/2019/371
https://undocs.org/ru/S/2019/371
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  Судан и Южный Судан 
 

 14 мая Совет единогласно принял резолюцию 2469 (2019), в которой по-

становил продлить мандат Временных сил Организации Объединенных Наций 

по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА) на шесть месяцев — до 

15 ноября 2019 года. С заявлениями перед членами Совета выступили предста-

вители Судана и Южного Судана. 

 

  Судан 
 

 21 мая Совет распространил заявление для печати, в котором осудил имев-

шее место 14 мая 2019 года в Эль-Генейне разграбление штаба Смешанной опе-

рации Африканского союза — Организации Объединенных Наций в Дарфуре 

(ЮНАМИД) в Западном Дарфуре. Члены Совета подчеркнули, что нападения на 

помещения и персонал Организации Объединенных Наций заслуживают осуж-

дения и неприемлемы, и призвали к оперативному расследованию этих инци-

дентов и ответственной передаче объектов ЮНАМИД.  

 

  Южный Судан 
 

 30 мая Совет, действуя на основании главы VII Устава Организации Объ-

единенных Наций, принял резолюцию 2471 (2019), в которой постановил про-

длить действие мер, введенных им в отношении Южного Судана, до 31  мая 

2020 года и мандат Группы экспертов до 30 июня 2020 года. Эта резолюция была 

принята 10 голосами при 5 воздержавшихся, при этом никто не голосовал про-

тив. Во время заседания члены Совета выступили с заявлениями и выразили 

свои мнения относительно продления действия мер, введенных Советом в отно-

шении Южного Судана. 

 

  Сомали 
 

 Совет Безопасности провел два заседания по Сомали.  

 22 мая заместитель Специального представителя Генерального секретаря 

и исполняющий обязанности главы Миссии Организации Объединенных Наций 

по содействию Сомали (МООНСОМ) Райседон Зененгa, Специальный предста-

витель Председателя Комиссии Африканского союза по Сомали и глава Миссии 

Африканского союза в Сомали (АМИСОМ) Франсишко Каэтано Жозе Мадейра 

и помощник Генерального секретаря по гуманитарным вопросам и заместитель 

Координатора чрезвычайной помощи Урсула Мюллер провели для членов Со-

вета брифинг о положении в указанной стране.  

 Заместитель Специального представителя Генерального секретаря и ис-

полняющий обязанности главы МООНСОМ представил Совету обновленную 

информацию об осуществлении мандата МООНСОМ, об изменении политиче-

ской ситуации и обстановки в плане безопасности в стране, а также о ходе под-

готовки к всеобщим выборам. Специальный представитель Председателя Ко-

миссии Африканского союза представил членам Совета краткую информацию 

об осуществлении плана на переходный период, практической реализации кон-

цепции операций АМИСОМ и докладе Председателя Африканского союза о пя-

том совместном обзоре, проведенном Африканским союзом и Организацией 

Объединенных Наций. Помощник Генерального секретаря по гуманитарным во-

просам и заместитель Координатора чрезвычайной помощи обратила особое 

внимание на гуманитарные последствия продолжающейся засухи, положение 

внутренне перемещенных лиц и возросшие риски в плане защиты в Сомали.  

 Члены Совета осудили недавние нападения, совершенные «Аш-Шабаа-

бом», и отдали должное МООНСОМ, АМИСОМ и всем сторонам, работающим 

https://undocs.org/ru/S/RES/2469(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2469(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2471(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2471(2019)
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над достижением мира и стабильности в Сомали. Кроме того, они призвали фе-

деральное правительство и штаты — члены федерации к конструктивному диа-

логу. Представитель Сомали подчеркнул, что федеральное правительство Со-

мали приступило к осуществлению масштабной программы реформ, включая 

реформу сектора безопасности. Он особо отметил, что «Аш-Шабааб» по-преж-

нему представляет собой угрозу, подрывая усилия федерального правительства 

по обеспечению безопасности, и добавил, что, как показывает опыт, полученный 

во время операции в Барире, при условии обеспечения сомалийских сил надле-

жащими финансовыми ресурсами, оснащением и подготовкой они смогут вы-

полнять свои обязанности. 

 31 мая Совет единогласно принял резолюцию 2472 (2019), в которой по-

становил продлить мандат АМИСОМ на один год — до 31 мая 2020 года. Во 

время заседания некоторые члены Совета выступили с заявлениями, в которых 

приветствовали продление мандата АМИСОМ. Представитель Сомали также 

выступил перед Советом с заявлением, в котором приветствовал принятие этой 

резолюции. 

 

  Центральноафриканская Республика 
 

 22 мая Совет Безопасности по просьбе Бельгии и Франции провел закры-

тые консультации по Центральноафриканской Республике в рамках пункта по-

вестки дня «Прочие вопросы». Совет заслушал обновленную информацию от 

Специального представителя Генерального секретаря по вопросу о детях и во-

оруженных конфликтах Вирхинии Гамба о ее поездке в эту страну в период с 

30 апреля по 5 мая 2019 года. 

 

 

  Ближний Восток 
 

 

  Ирак 
 

 21 мая Совет провел брифинг по докладам Генерального секретаря о дея-

тельности Миссии Организации Объединенных Наций по оказанию содействия 

Ираку (МООНСИ). Совет заслушал краткое сообщение Специального предста-

вителя Генерального секретаря и главы МООНСИ Жанин Хеннис-Плассхарт. На 

основании правила 37 правил процедуры Совета с заявлением выступил Посто-

янный представитель Ирака.  

 Специальный представитель представила доклад Генерального секретаря 

(S/2019/365) и проинформировала членов Совета о достигнутом в последнее 

время прогрессе в Ираке, в том числе о деятельности по борьбе с терроризмом, 

нехваткой воды и коррупцией, которые могут подорвать доверие к властям 

страны и их способность оперативно и эффективно принимать необходимые 

меры.  

 Специальный представитель представила еще один доклад Генерального 

секретаря (S/2019/352) и проинформировала членов Совета о последних собы-

тиях, касающихся пропавших без вести граждан Кувейта и третьих стран и про-

павшей кувейтской собственности, включая национальные архивы.  

 Члены Совета высоко оценили усилия правительства Ирака по борьбе с 

терроризмом, а некоторых из них подчеркнули важность расширения прав и воз-

можностей женщин путем обеспечения их всестороннего участия в процессах 

установления мира и примирения.  

 Совет единогласно принял резолюцию 2470 (2019) о продлении мандата 

МООНСИ еще на один год. 

https://undocs.org/ru/S/RES/2472(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2472(2019)
https://undocs.org/ru/S/2019/365
https://undocs.org/ru/S/2019/365
https://undocs.org/ru/S/2019/352
https://undocs.org/ru/S/2019/352
https://undocs.org/ru/S/RES/2470(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2470(2019)
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  Ливан 
 

 14 мая Совет провел закрытые консультации по Ливану с целью заслушать 

информацию о сложившейся в последнее время политической ситуации и осу-

ществлении резолюции 1559 (2004) на основе доклада Генерального секретаря 

(S/2019/343), содержащего обзор и оценку хода осуществления этой резолюции 

с момента опубликования его предыдущего доклада 15 октября 2018 года и охва-

тывающего события за период до 8 апреля 2019 года. Совет заслушал краткое 

сообщение заместителя Генерального секретаря по политическим вопросам и 

вопросам миростроительства Розмари Дикарло. 

 Члены Совета постановили, что сразу же после заседания Совет должен 

распространить заявление для печати по Ливану, с тем чтобы подтвердить под-

держку Советом, в частности, суверенитета, территориальной целостности и по-

литической независимости Ливана, а также усилий по обеспечению его безопас-

ности.  

 

  Сирийская Арабская Республика 
 

 Совет провел в общей сложности пять заседаний по Сирийской Арабской 

Республике, три из которых прошли в формате закрытых консультаций, а два  — 

в формате открытых брифингов.  

 10 мая по просьбе Бельгии, Германии и Кувейта, являющихся кураторами 

гуманитарного досье по Сирийской Арабской Республике, Совет в рамках за-

крытых консультаций обсудил гуманитарную ситуацию в Идлибе. Директор От-

дела операций и информационно-разъяснительной работы Управления Секрета-

риата по координации гуманитарных вопросов Рина Гелани провела брифинг 

для членов Совета. 

 13 мая Совет провел неофициальные консультации по Комитету, учрежден-

ному резолюцией 2118 (2013), и заслушал краткое сообщение Высокого пред-

ставителя по вопросам разоружения Идзуми Накамицу.  

 17 мая Совет по просьбе кураторов гуманитарного досье по Сирийской 

Арабской Республике провел брифинг для обсуждения гуманитарной ситуации 

в северо-западной части страны. Заместитель Генерального секретаря по поли-

тическим вопросам и вопросам миростроительства и заместитель Генерального 

секретаря по гуманитарным вопросам и Координатор чрезвычайной помощи 

Марк Лоукок провели брифинг для членов Совета. С заявлениями в Совете вы-

ступили также представители Турции, Исламской Республики Иран и Сирий-

ской Арабской Республики. 

 28 мая Совет провел брифинг по гуманитарной ситуации и заслушал по-

мощника Генерального секретаря по гуманитарным вопросам и заместителя Ко-

ординатора чрезвычайной помощи. С заявлением в Совете выступил также 

представитель Сирийской Арабской Республики. 

 29 мая Совет провел закрытые консультации по политическим вопросам и 

заслушал Специального посланника Генерального секретаря по Сирии Гейра 

Педерсена.  

 

  Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос 
 

 22 мая Совет Безопасности провел брифинг под председательством мини-

стра иностранных дел Индонезии Ретно Марсуди. Комитет заслушал обновлен-

ную информацию, представленную Специальным координатором по ближнево-

сточному мирному процессу Николаем Младеновым и Генеральным комиссаром 

https://undocs.org/ru/S/RES/1559(2004)
https://undocs.org/ru/S/RES/1559(2004)
https://undocs.org/ru/S/2019/343
https://undocs.org/ru/S/2019/343
https://undocs.org/ru/S/RES/2118(2013)
https://undocs.org/ru/S/RES/2118(2013)
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Ближневосточного агентства Организации Объединенных Наций для помощи 

палестинским беженцам и организации работ (БАПОР) Пьером Кренбюлем.  

 Специальный координатор рассказал о насилии, которое стало самым ин-

тенсивным с 2014 года столкновением между израильскими силами и боеви-

ками, принадлежащими к ХАМАС и «Палестинскому исламскому джихаду». 

Кроме того, он отметил, что, хотя ситуация в Газе по-прежнему требует при-

стального внимания, обстановка на оккупированном Западном берегу, включая 

Восточный Иерусалим, вызывает все большую озабоченность. Он подчеркнул, 

что строительство Израилем поселений на оккупированной палестинской тер-

ритории является незаконным согласно международному праву и остается серь-

езным препятствием на пути к миру, и отметил при этом, что за отчетный период 

израильские власти снесли или конфисковали 40 палестинских строений, в ре-

зультате чего 31 человек был перемещен. 

 Генеральный комиссар БАПОР заявил, что в 2018 году Агентство получило 

значительную поддержку, и напомнил, что 42 страны и учреждения увеличили 

свои взносы для ликвидации дефицита в размере 446  млн долл. США. Он сооб-

щил, что с марта 2018 года тысячи молодых людей были ранены и сотни были 

убиты, в том числе 14 мальчиков и девочек в возрасте от 11 до 16  лет, которые 

обучались в школах БАПОР. Он повторил призыв к строгому соблюдению меж-

дународного гуманитарного права и осудил нападения на гражданское населе-

ние.  

 Члены Совета выразили серьезную озабоченность по поводу нынешней си-

туации. Кроме того, некоторые члены Совета вновь заявили, что сосуществова-

ние двух государств является наиболее рациональным решением и что БАПОР 

по-прежнему имеет огромное значение и нуждается в поддержке.  

 После брифинга были проведены закрытые консультации.  

 

  Йемен 
 

 15 мая Совет провел брифинг по вопросу о положении на Ближнем Востоке 

(Йемен). Совет заслушал краткие сообщения Специального посланника Гене-

рального секретаря по Йемену Мартина Гриффитса; заместителя Генерального 

секретаря по гуманитарным вопросам и Координатора чрезвычайной помощи; 

Директора-исполнителя Детского фонда Организации Объединенных Наций 

(ЮНИСЕФ) Хенриетты Фор; и Постоянного представителя Перу Густаво Меса-

Куадры, выступившего в качестве Председателя Комитета Совета Безопасности, 

учрежденного резолюцией 2140 (2014).  

 Специальный посланник проинформировал Совет о ходе осуществления 

Соглашения по Ходейде, в рамках которого движение «Ансаруллах» произвело 

первоначальную передислокацию сил из портов Ходейда, Салиф и Рас-Иса под 

наблюдением Организации Объединенных Наций. Он подчеркнул, что эта пере-

дислокация является лишь началом, и выразил уверенность в том, что за нею 

последуют конкретные действия сторон по выполнению обязательств по Сток-

гольмскому соглашению. Он призвал обе стороны согласовать оперативный 

план второго этапа, с тем чтобы можно было продолжить передислокацию войск 

в Ходейде. Далее он сообщил, что стороны будут отслеживать и проверять все 

случаи передислокации и представлять по ним доклады в соответствии с достиг-

нутыми договоренностями через Координационный комитет по передислока-

ции.  

 Заместитель Генерального секретаря по гуманитарным вопросам и Коор-

динатор чрезвычайной помощи представил Совету обновленную информацию 

об общей гуманитарной ситуации, которая по-прежнему характеризуется 

https://undocs.org/ru/S/RES/2140(2014)
https://undocs.org/ru/S/RES/2140(2014)


S/2019/840 
 

 

8/12 19-18544 

 

серьезной угрозой, связанной с отсутствием продовольственной безопасности, 

поскольку 10 млн жителей Йемена все еще нуждаются в чрезвычайной продо-

вольственной помощи, чтобы выжить. Он сообщил также, что вновь разразилась 

вспышка холеры, от которой с начала 2019 года пострадало 300 000 человек, в 

то время как за весь 2018 год было зарегистрировано 370 000 случаев этого за-

болевания. Кроме того, он проинформировал Совет о текущих проблемах, воз-

никающих в ходе принятия ответных мер, и рассказал о достигнутых результа-

тах. В конце своего выступления он подчеркнул, что наиболее неотложным яв-

ляется вопрос финансирования, и призвал Совет настоять на том, чтобы доноры 

выплатили объявленные в феврале 2019 года в Женеве взносы.  

 Директор-исполнитель ЮНИСЕФ обратила особое внимание на страдания 

детей в условиях вооруженного конфликта: с момента начала боевых действий 

в Йемене 4 года назад 7300 детей погибли или получили серьезные ранения и 

360 000 детей страдают от тяжелого острого недоедания. Кроме того, она про-

информировала членов Совета о числе детей, умерших от холеры, о числе слу-

чаев вербовки и использования детей в качестве солдат, о большом числе детей, 

не посещающих школу, а также о работе, проводимой ЮНИСЕФ в Йемене.  

 Постоянный представитель Перу представил Совету доклад о работе Ко-

митета, учрежденного резолюцией 2140 (2014), в частности о своей недавней 

поездке в качестве Председателя указанного Комитета в Амман, Эр-Рияд, Мас-

кат и Тегеран в период с 30 марта по 5 апреля 2019 года. Он упомянул, что в этой 

поездке приняли участие большинство членов Комитета и два члена Группы экс-

пертов и что эта поездка стала первой такой поездкой Председателя Комитета.   

 Члены Совета приняли к сведению доклад, касающийся, в частности, осу-

ществления Соглашения по Ходейде. Они заявили о своей поддержке работы 

Специального посланника и призвали стороны в полной мере выполнять Сток-

гольмское соглашение. Кроме того, они выразили обеспокоенность по поводу 

гуманитарной ситуации, в частности вспышки холеры. С заявлением в Совете 

выступил также представитель Йемена.  

 Сразу же после брифинга Совет провел закрытые консультации, с тем 

чтобы заслушать краткое сообщение генерал-лейтенанта Микаэля Лёллесгора о 

деталях осуществления Соглашения по Ходейде. Особое внимание было уде-

лено усилиям Миссии Организации Объединенных Наций по поддержке осу-

ществления Соглашения по Ходейде по дальнейшему наблюдению за передис-

локацией войск и усилиям генерал-лейтенанта по достижению соглашения о 

концепции операций для второго этапа передислокации войск из города Хо-

дейда. 

 

 

  Европа  
 

 

  Босния и Герцеговина 
 

 8 мая Совет Безопасности провел прения по Боснии и Герцеговине. Члены 

Совета заслушали краткое сообщение Высокого представителя по выполнению 

Мирного соглашения по Боснии и Герцеговине Валентина Инцко. Высокий 

представитель представил свой последний доклад о сложившейся в последнее 

время ситуации на местах, длительных провокациях между сторонами и важно-

сти выполнения властями Боснии и Герцеговины Общего рамочного соглашения 

о мире в Боснии и Герцеговине. Кроме того, он настоятельно призвал Боснию и 

Герцеговину соблюдать Дейтонские мирные соглашения и провести выборы в 

Мостаре.  

https://undocs.org/ru/S/RES/2140(2014)
https://undocs.org/ru/S/RES/2140(2014)
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 Некоторые члены Совета выразили озабоченность по поводу очень медлен-

ного прогресса в формировании общегосударственного правительства, ослабле-

ния верховенства права и затяжных провокаций между сторонами.  

 

  Кипр 
 

 2 мая Совет провел закрытые консультации по кипрскому вопросу и заслу-

шал краткое сообщение помощника Генерального секретаря по Европе, Цен-

тральной Азии и Северной и Южной Америке Мирослава Йенча. Помощник Ге-

нерального секретаря представил последний доклад Генерального секретаря о 

его миссии добрых услуг на Кипре (S/2019/322), отметив, что обе стороны еще 

не согласовали круг ведения в качестве основы для проведения конструктивных 

переговоров, ориентированных на достижение конкретных результатов.  

 После заседания Совет опубликовал заявление для печати, в котором под-

черкнул острую необходимость урегулирования и настоятельно призвал сто-

роны, в частности, согласовать круг ведения в качестве основы для проведения 

конструктивных переговоров, ориентированных на достижение конкретных ре-

зультатов. 

 

  Письмо Постоянного представителя Российской Федерации (S/2014/264) 
 

 20 мая один из членов Совета обратился с просьбой о проведении заседа-

ния, посвященного закону об украинском языке. В ходе процедурного голосова-

ния по утверждению повестки дня, проведенного по просьбе одного из госу-

дарств-членов, это предложение не получило необходимых девяти голосов.  

 

 

  Латинская Америка 
 

 

  Венесуэла (Боливарианская Республика) 
 

 В соответствии с просьбой некоторых членов Совета 14  мая Совет провел 

консультации в рамках пункта повестки дня «Прочие вопросы». В ходе этого 

заседания обсуждалась ситуация в Боливарианской Республике Венесуэла.  

 

 

  Тематические и прочие вопросы 
 

 

  Операции Организации Объединенных Наций по поддержанию мира: 

учебная подготовка и укрепление потенциала 
 

 7 мая Совет Безопасности провел открытые прения на уровне министров 

по теме «Усилия в поддержку мира: повышение безопасности миротворцев Ор-

ганизации Объединенных Наций и эффективности их деятельности». Заседание 

проходило под председательством министра иностранных дел Индонезии.  

 В ходе прений Генеральный секретарь сделал вступительное заявление, в 

котором подчеркнул большое значение подготовки миротворцев к выполнению 

важнейших задач и повышения эффективности их работы во все более сложных 

и враждебных условиях. Он отметил также, что были разработаны рамочные 

принципы для оценки служебной деятельности и была создана система подго-

товки руководящих кадров.  

 Командующий силами Миссии Организации Объединенных Наций по ста-

билизации в Демократической Республике Конго (МООНСДРК) генерал-лейте-

нант Элиас Родригес Мартинс Фильо и Директор секретариата Форума между-

народных проблем Бьёрн Холмберг провели брифинг для членов Совета. Они 

заявили о важности учебной подготовки с учетом специфики конкретной 

https://undocs.org/ru/S/2019/322
https://undocs.org/ru/S/2019/322
https://undocs.org/ru/S/2014/264
https://undocs.org/ru/S/2014/264
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миссии, а также использования передовой практики в том, что касается охраны, 

безопасности и служебной деятельности. Кроме того, Директор секретариата 

Форума международных проблем подчеркнул необходимость поощрения стран, 

предоставляющих войска, к увеличению доли женщин в составе военного ком-

понента.  

 В ходе последовавших за этим открытых прений с заявлениями выступили 

более 60 представителей государств-членов. Они выделили ряд вопросов, в 

частности тенденцию к сокращению бюджетов операций по поддержанию мира, 

которая наносит ущерб миротворческой деятельности, новые угрозы, например 

использование самодельных взрывных устройств и целенаправленные нападе-

ния на миротворцев, а также предотвращение сексуальной эксплуатации и сек-

суальных надругательств.  

 Кроме того, Совет Безопасности принял заявление Председателя об опера-

циях Организации Объединенных Наций по поддержанию мира 

(S/PRST/2019/4). В этом заявлении Совет, в частности, высоко оценил усилия 

Генерального секретаря в рамках его инициативы «Действия в поддержку миро-

творчества» и отметил дополнительные преимущества, которые Декларация о 

совместных обязательствах в отношении операций Организации Объединенных 

Наций по поддержанию мира обеспечивает в плане учебной подготовки и укреп-

ления потенциала. 

 

  Защита гражданских лиц в вооруженном конфликте 
 

 23 мая Совет Безопасности провел открытые прения по вопросу о защите 

гражданских лиц в вооруженном конфликте на основе доклада Генерального 

секретаря по этому вопросу (S/2019/373). 

 В ходе открытых прений выступили в общей сложности 82 представителя 

государств-членов, в том числе на уровне министров, и 5 представителей меж-

дународных и региональных организаций. С краткими сообщениями выступили 

Генеральный секретарь, Председатель Международного комитета Красного 

Креста (МККК) Петер Маурер и Директор-исполнитель Центра по проблемам 

гражданских лиц в условиях конфликта Федерико Борелло.  

 Генеральный секретарь представил свой доклад о защите гражданских лиц 

в вооруженном конфликте и отметил конкретные успехи, достигнутые в этой 

области за последние 20 лет, включая укрепление нормативной базы и укорене-

ние культуры защиты в рамках всей системы Организации Объединенных 

Наций. Вместе с тем он подчеркнул, что положение дел с защитой гражданских 

лиц сегодня, 20 лет спустя, к прискорбию, почти не изменилось.  

 Между тем, Председатель МККК подчеркнул, что гуманитарная деятель-

ность адаптируется к меняющимся потребностям людей. Выступивший послед-

ним Директор-исполнитель Центра по проблемам гражданских лиц в условиях 

конфликта призвал все государства-члены принять и реализовать национальные 

стратегии по защите гражданских лиц, опираясь на успехи, достигнутые в этой 

области во многих странах различных регионов.  

 Государства-члены высказали свои мнения по поводу основных приоритет-

ных задач и возможных практических мер для продвижения вперед в обсужде-

нии вопроса о защите гражданских лиц в вооруженном конфликте. Они подчерк-

нули важность более строгого соблюдения международных норм в области прав 

человека и гуманитарного права и обеспечения привлечения к ответственности 

за их нарушения. В этой связи к Совету был обращен настоятельный призыв 

обеспечить политическую поддержку в целях эффективного осуществления его 

резолюций.  

https://undocs.org/ru/S/PRST/2019/4
https://undocs.org/ru/S/PRST/2019/4
https://undocs.org/ru/S/2019/373
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 Другие основные приоритетные задачи, выделенные некоторыми государ-

ствами-членами, включают взаимодействие с местными и пострадавшими об-

щинами, привлечение к ответственности, обеспечение защиты гражданского 

населения в рамках миротворческих операций Организации Объединенных 

Наций и обеспечение защиты людей, находящихся в уязвимом положении, а 

также разработку и осуществление национальных рамочных стратегий по за-

щите гражданского населения. 

 

  Комитет Совета Безопасности, учрежденный резолюцией 1718 (2006) 
 

 30 мая Совет Безопасности провел неофициальные консультации для рас-

смотрения ежеквартального доклада Председателя Комитета Совета Безопасно-

сти, учрежденного резолюцией 1718 (2006).  

 Председатель проинформировал Совет о деятельности Комитета за период 

с 25 февраля по 30 мая 2019 года.  

 

  Комитеты Совета Безопасности, учрежденные резолюциями 1267 (1999), 

1988 (2011) и 2253 (2015), резолюцией 1373 (2001) и резолюцией 1540 (2004) 
 

 20 мая Совет Безопасности провел совместное заседание трех комитетов, а 

именно Комитета, учрежденного резолюциями 1267 (1999), 1988 (2011) и 2253 

(2015), Комитета, учрежденного резолюцией 1373 (2001), и Комитета, учре-

жденного резолюцией 1540 (2004). На этом заседании обсуждалось сотрудниче-

ство между тремя комитетами в целях борьбы с терроризмом и предотвращения 

распространения оружия массового уничтожения среди негосударственных 

субъектов. Совет заслушал краткое сообщение Постоянного представителя Ин-

донезии, выступившего в качестве Председателя Комитета, учрежденного резо-

люциями 1267 (1999), 1988 (2011) и 2253 (2015), и Председателя Комитета, учре-

жденного резолюцией 1540 (2004), а также с кратким сообщением выступил По-

стоянный представитель Перу в качестве Председателя Комитета, учрежденного 

резолюцией 1373 (2001). 

 От имени председателей трех комитетов Постоянный представитель Индо-

незии заявил, что комитеты и их соответствующие группы экспертов понимают 

серьезность создаваемой терроризмом угрозы и вызовов, которые представляют 

собой террористы и их организации. В этой связи комитеты будут продолжать 

повышать осведомленность государств-членов об их обязанностях в отношении 

эффективного осуществления соответствующих резолюций Совета Безопасно-

сти, организовывать совместные поездки и проводить совместные заседания. 

Они будут продолжать укреплять сотрудничество и эффективную координацию 

между собой в тех областях, где это уместно и возможно, при поддержке Испол-

нительного директората Контртеррористического комитета, Группы по наблю-

дению и Группы экспертов Комитета, учрежденного резолюцией 1540 (2004).  

 Кроме того, Постоянный представитель Индонезии подчеркнул, что три ко-

митета дополняют друг друга, и напомнил, что Комитет, учрежденный резолю-

цией 1540 (2004), уделяет особое внимание предотвращению распространения 

ядерного, химического и биологического оружия, средств его доставки и отно-

сящихся к ним материалов среди негосударственных субъектов. Он особо отме-

тил также обмен информацией и координацию поездок в страны между тремя 

комитетами в рамках их соответствующих мандатов. 

 Высоко оценив важную работу Комитета, учрежденного резолюциями 1267 

(1999), 1988 (2011) и 2253 (2015), по адаптации к этой угрозе и реагированию на 

нее, члены Совета выразили обеспокоенность тем, что «Исламское государство 

Ирака и Леванта» (ИГИЛ/ДАИШ), несмотря на территориальные потери, 
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превращается в скрытую сеть. Некоторые члены Совета выразили обеспокоен-

ность также по поводу новых угроз, создаваемых иностранными боевиками-тер-

рористами, возвращающимися на родину или переезжающими в другие страны. 

Члены Совета подчеркнули, что эти три комитета должны продолжать совмест-

ную работу по достижению поставленных целей.  

 

  Неофициальное итоговое заседание 
 

 31 мая Председатель Совета Безопасности провел интерактивное неофици-

альное итоговое заседание в толедском формате. Постоянные представители Ин-

донезии, Кувейта, Перу, Польши и Экваториальной Гвинеи провели брифинг о 

деятельности Совета Безопасности под председательством Индонезии в мае.  

 В брифинге приняли участие представители более 50  стран. В ходе после-

довавшего за этим интерактивного обсуждения представители стран выделили 

ряд важных вопросов, обсуждавшихся в мае, включая открытые прения, посвя-

щенные операциям по поддержанию мира и защите гражданского населения, а 

также положению в Ливии. Кроме того, представители стран высоко оценили 

роль непостоянных членов в различных обсуждениях, проводившихся в Совете.  

 


